



## A marchas forzadas

Análisis superior,  
David Páramo > 3



## Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

# A marchas forzadas

Luego que se aprobó en la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados la reforma a la ley que permitirá al gobierno tomar unos 40 mil mdp que tienen dueño para dárselos a otras personas, el *Padre del Análisis Superior* puntualiza, para que luego nadie diga que calló como momia ante este agardalle: esos recursos no resuelven de fondo el problema de las pensiones. Decir que se creará un fondo de capital semilla con las utilidades de empresas estatales y la operación del Indep es un error monumental en dos sentidos. No se usan recursos de una sola vez para pagar gastos continuados que serán crecientes. No se puede comprometer un pago con recursos inciertos. Nadie puede decir con certeza cuándo y cuánto tendrán de utilidades Mexicana de Aviación, el Tren Maya o el Interoceánico. Estos recursos son de personas identificadas y lo correcto sería que el gobierno hiciera una campaña para forzar a las administradoras a localizarlos para hacerles saber que tienen esos recursos. La prisa de legisladores de Morena, capitaneados por **Ignacio Mier**, por cumplir con el capricho presidencial les está llevando a cometer errores de procedimiento legislativo. De qué tamaño serán que **Patricia Armendáriz** propuso tres reservas, como que el fondo sólo opere de manera temporal, y legisladores de su partido le cortaron el uso de la palabra, no vaya a ser que diera argumentos a la oposición.

Hay una clara intención desde el gobierno de cumplir con este fondo antes de las elecciones. Ayer el PAS destacó cómo el gobierno dobló a la Amafore, que, en su afán de no tener conflictos, dejó que se sembrara uno mayor y la vergonzante posición de quien cobra como funcionario del IMSS, **Iván Pérez Negrón**, quien debería estar más ocupado en las pensiones de los trabajadores afiliados al instituto, pero actúa como político de Morena, quien dice que este cambio es parte de una reforma constitucional que plantea el partido al que pertenece. La instrucción presidencial es que el Fondo del Bienestar esté operando el mes próximo, lo que parece imposible. No se puede ordenar que se envíe dinero a un fondo que no existe. Finalmente, esta decisión legislativa que muy posiblemente será aprobada esta misma semana, seguramente terminará en una controversia institucional que tendrá que resolver la SCJN.

## REMATE INTERROGANTE

Entre muchos funcionarios del actual gobierno hay quienes ya dan por un hecho que **Claudia Sheinbaum** ganará la elección y están viendo cómo se acomodan para seguir dentro del servicio público, lo que ha generado una gran hipersensibilidad política: hay quienes están dándole dimensiones sobrenaturales a comentarios que fueron forzados. A **Sheinbaum** le preguntó un periodista si **Rogelio Ramírez de la O** se quedaría en Hacienda. Ella contestó que sí, pero que no había hablado con él. En el fondo no dijo nada, pero muchos se pusieron nerviosos. Ayer que el secretario de Hacienda habló sobre las presiones en las finanzas públicas derivadas de la situación internacional, hubo quien lo interpretó como la toma de un seguro sobre lo que podría pasar y no faltó quienes creyeron que se trató de la continuidad. Al PAS le parece que estas especulaciones son desproporcionadas y que no sirven en tiempos de cambio de gobierno. En los próximos días le irá informando de pleitos al interior de entidades financieras del gobierno federal que sólo podrían explicarse por una mezcla entre la búsqueda de mantener el puesto o la revancha personal.

## REMATE ACERERO

**Raquel Buenrostro** y su equipo de la Secretaría de Economía están aplicando una muy buena estrategia en el caso de las quejas del gobierno de Estados Unidos por el tema del acero. En el discurso político han dicho que no hay ninguna clase de problema, pero en los hechos sí están tomando acciones, como imponer una larga serie de medidas arancelarias al acero y aluminio que provienen de Asia y ahora, de Rusia.

## REMATE CONTABLE

El "rescate" de Pemex es un fracaso tan grande como que en este sexenio se han presentado unos 25 incidentes, cualquier cosa que eso sea, en la operación de la empresa estatal.

## REMATE OLVIDADIZO

Cambiar de profesión es fácil para algunos. ¿Es lo que habrá pasado con **Eduardo Medina Mora**? Ahora resulta que dejó de ser juez del alto tribunal para ejercer el oficio de cabildero de la SCJN. Ofrece sus servicios tanto a despachos importantes de abogados como a empresas involucradas en litigios que valen millones de dólares. **Medina Mora** presume a sus clientes potenciales que mantiene excelentes relaciones personales con ministros de ambas salas de la Corte y, sobre todo, con los secretarios de estudios y cuenta con varios de ellos. Otro activo del que se jacta es de trabajar coordinadamente con operadores expertos en influir en el Poder Judicial federal, quienes, sin ser necesariamente abogados, han desarrollado redes de complicidad que les permiten modificar cualquier sentencia en cualquier instancia. Luego se quejan de que **AMLO** señale las faltas evidentes de jueces de todos los niveles.